

DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



La República Bananera de los funcionarios y las telecomunicaciones

Todo el “malentendido” empezó exactamente el lunes 1 de diciembre en el restaurante La Mansión de Insurgentes Sur. La reunión la promovió un conocido común que trabaja en Correos de México.

Fue un encuentro muy breve entre **Carlos Arce**, un viejo amigo de **Joaquín Vargas Guajardo**, quien en su momento fue director comercial de MVS. Su interlocutora era **Purificación Carpinteyro**.

De ese café salió la inquietud de la entonces Subsecretaria de Comunicaciones de hacer del conocimiento de **Vargas** el estatus supuestamente irregular en que se encontraban sus concesiones de televisión restringida.

Arce comunicó inmediatamente el mensaje a su amigo y al día siguiente, el martes 2 de diciembre, hubo un segundo encuentro entre estos dos personajes, donde participó por primera y única vez **Vargas**.

Cosas buenas que parecen malas

Fue en el Bistró Mosaico del edificio del pantalón, cerca de Santa Fe. El lugar lo escogió la misma **Purificación**. Curiosamente, **Carpinteyro** acaba de sostener otra reunión ahí ni

más ni menos que con **Francisco Gil Díaz**.

Efectivamente, la ahora ex funcionaria mató dos pájaros de un tiro: primero platicó con el presidente de Telefónica en México y sólo cambió de mesa para reunirse con **Arce** y con el dueño de MVS.

Palabras más palabras menos, **Carpinteyro** le informó a **Vargas** “que tenía problemas” con sus concesiones de MMDS de Guadalajara y Monterrey; su interlocutor se mostró sorprendido y después extrañado.

Vargas le contestó a **Carpinteyro** que sus concesiones estaban en regla, que tenía un equipo legal pendiente de eso, pero ahí mismo consultó y le corroboraron desde su empresa que el trámite se había hecho en tiempo y forma.

Sin embargo la subsecretaría lo contradujo: el trámite no se efectuó en tiempo y forma. Ahí acabó la reunión. Quedó el compromiso de **Vargas** de enviar toda la documentación para confirmar sus dichos.

El miércoles 3 de diciembre **Arce** acudió a la Subsecretaría de Comunicaciones a entregar copias de las solicitudes de refrendos. En efecto, estaban firmas de tiempo atrás por **Ignacio Rodríguez**, apoderado legal de MVS.

Hernández:

Continúa en siguiente hoja

tercera en discordia

Pero sucedió algo raro: **Purificación** no se encontraba en su oficina y su secretario particular pidió a **Arce** que entregara

los papeles en la dirección general de Política de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

Justo ahí el asunto se salió de control porque cuando **Gabriela Hernández**, la entonces titular de esa dirección, preguntó que de parte de quién venía **Arce**, éste contestó que de **Joaquín Vargas**.

Por lo que se logró establecer, **Vargas** se empezó a mover al margen de **Arce** y envió a sus abogados a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para aclarar el asunto, pues se alarmó de las afirmaciones de **Carpinteyro**.

Al parecer, ésta basó su creencia de “los problemas” en las concesiones de MMDS en Guadalajara y Monterrey que se veían venir para MVS, por una resolución que la Co-fetel preparaba.

La información le llegó a mediados de noviembre y, trascendió, se le oficializaría a MVS mediante una notificación que ciertamente llegó en enero pasado por parte de la misma Co-fetel, que preside **Héctor Osuna**.

Nadie sabe para quién trabaja
Antes de que finalizara el año



Fecha 05.02.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

y como parte de las gestiones que el propio **Vargas** realizó al margen de **Arce**, hubo una reunión con **Luis Téllez**. Asistieron **Ernesto Vargas**, ejecutivos de Dish, y **Carpinteyro**.

En ese encuentro el dueño de MVS le planteó al secretario que si no se refrendaban sus concesiones se ahuyentaría una fuerte inversión; se refería a la que en conjunto realizaría con EchoStar para lanzar la plataforma Dish.

Se infiere que a partir de que **Gabriela Hernández** registró la presencia de **Arce** y hasta la segunda semana de enero de 2009, los movimientos de **Carpinteyro** en torno al caso de MVS llegaron hasta la Presidencia.

La historia dio un giro violento el viernes 16 de enero, cuando **Purificación** asis-

tió a una cena en la que empezó a ventilar públicamente la supuesta intriga de que estaba siendo objeto en las más altas esferas del gobierno.

Lo sorprendente fue que un invitado a esa misma cena, resultó ser íntimo de un familiar de **Joaquín Vargas**; esta persona le ofreció a **Purificación** ponerle al teléfono a ese familiar para que le explicara lo que estaba padeciendo.

Tres mujeres y un solo camino
Y es que para entonces la todavía subsecretaria ya había sido incriminada por Los Pinos en supuestos actos de corrupción. Se asegura que **Téllez** y **Hernández** "documentaron" todo el caso a **Patricia Flores**.

La responsable de la Oficina de la Presidencia intervino en el caso y desde ahí se reprendió

a **Carpinteyro**, quien, abrumada, estalló en dicha cena y manifestó al familiar de **Vargas** su propia versión de los hechos.

Esa misma noche del viernes 16 de enero el familiar se comunicó con **Vargas** para decirle que acaba de hablar con un tal **Carpinteyro**, que decía que Presidencia la involucraba en supuestos actos de cohecho a ella y a MVS.

Para entonces **Téllez**, **Hernández** y **Flores** ya se habían encargado de esparcir al más alto nivel de la Presidencia la versión de que **Arce** era socio de **Vargas** y que **Carpinteyro** estaba pidiendo dinero para resolver los refrendos.

A partir de ese momento, **Vargas** trató de deslindarse de lo que **Purificación** le había contado